
Giunta Gruppo UMI sui Licei Matematici 
27 Marzo 2023, ore 18.00 
Piattaforma ZOOM 

Presenti: Claudio Bernardi (Presidente), Roberto Capone (verbalizzatori), Maria 
Rosaria Enea, Carlo Toffalori, Ornella Robutti, Francesco Saverio Tortoriello, 
Francesca Tovena. 
È presente il Referente del Gruppo, Giorgio Ottaviani. 
Assenti giustificati: Maria Flavia Mammana, Enrico Rogora 

1. Approvazione verbale della riunione precedente  
Il verbale della riunione precedente non è stato presentato. Sarà letto e approvato 
durante la prossima riunione. 

2. Comunicazioni 
L’Ordine del giorno presenta piccole variazioni rispetto a quanto annunciato in 
precedenza, con l’aggiunta dell’approvazione di nuove adesioni al gruppo: 

1.      Approvazione verbale della riunione precedente 
2.      Comunicazioni 
3.      Nuove adesioni al Gruppo UMI 
4.      Pomeriggio dei Licei Matematici (mercoledì 3 maggio 2023): programma 
e questioni organizzative 
5.      Seminario Nazionale di settembre 
6.      Prima discussione in vista del rinnovo della Giunta e del Responsabile 
7.      Notizie dalle Associazioni 
8.      Varie ed eventuali 

Ci si è soffermati sul convegno organizzato dall’Accademia Nazionale dei Lincei
sull’insegnamento della Matematica, dove fra i relatori era presente Giorgio Ottaviani. 
Del Liceo Matematico ha parlato Giorgio Ottaviani nel suo intervento; inoltre, Davide 
Passaro è intervenuto dal pubblico citando il Liceo Matematico. 
In altri passaggi, sarebbe stato opportuno citarlo, ma forse alcuni hanno preferito non 
farlo. Una criticità è stata l’assenza del Capo Dipartimento Palumbo.  
Carlo Toffalori interviene sottolineando il fatto che si è parlato di molti aspetti, ma 
poco di contenuti matematici. 
Esprime dubbi anche Ornella Robutti.  

3. Nuove adesioni al Gruppo UMI 

Claudio Bernardi comunica la richiesta di adesione al gruppo dei Licei Matematici di: 



Paola Sitzia          CA 
Nicoletta Lucia Steli    MS 
Antonio Vitolo     SA 
Roberto Capone   BA 
(quest’ultima richiesta dipende dal fatto che Roberto Capone si era dimenticato di 
rinnovare l’iscrizione all’UMI). 
Le nuove adesioni vengono approvate all’unanimità. 

4. Pomeriggio dei Licei Matematici (mercoledì 3 maggio 2023): programma 
e questioni organizzative 

Claudio Bernardi illustra il programma dettagliato del Pomeriggio dei Licei 
Matematici, come riportato da Maria Rosaria Enea e Roberto Capone dopo averne 
discusso nella commissione Divulgazione e Comunicazione: 
Claudio Bernardi e Maria Rosaria Enea introducono (5 minuti + 5 minuti) 
Natalini e Colleghi presenteranno Comics and Science (circa 45 minuti) 
Intervento da parte del Ministero (eventualmente un capo ufficio della direzione degli 
ordinamenti). 
Vengono fatte proposte per due brevi interventi dal “mondo matematico”. 
Vengono fatti i nomi di Maria Mellone (presidente della CIIM) e di Cristina Sabena in 
qualità di vicepresidente della Federazione Italiana Mathesis. 
Le due proposte vengono accettate all’unanimità. 
Claudio Bernardi invita Maria Rosaria Enea ad inviare la bozza di programma a 
Roberto Natalini. 
 

5. Seminario Nazionale di settembre 

Claudio Bernardi ricorda che il Seminario nazionale si terrà a settembre a Salerno 
nelle giornate 14, 15, 16. Rispetto ai seminari precedenti viene aggiunta la mattina 
del primo giorno.  
Claudio propone una pianificazione: 
Apertura del convegno; 
2 plenarie (un fisico, un rappresentante di area non necessariamente scientifica); 
2 tavole rotonde; 
5, 6 interventi.  
Saverio Tortoriello propone di inserire un nome internazionale per una terza plenaria. 
Il suggerimento viene accolto. 
Per quanto riguarda i laboratori, Claudio Bernardi propone un’articolazione in 36 
laboratori di un’ora, oppure in 48 laboratori accorciando la durata. 
Si stabilisce di non inserire comunicazioni nel programma. 



Per quanto riguarda le spese per il convegno, Claudio Bernardi propone di evitare la 
quota di iscrizione e assicura di fare richiesta all’UMI per un contributo di 1000€.  
La sede locale è libera di cercare sponsor. Le cene sociali vanno pagate a parte. 
Si conferma il collegamento da remoto solo per le plenarie.  
Saverio Tortoriello propone di raccogliere i laboratori in un volume e di prevedere 
una call per la proposta degli stessi. Si pensa, come scadenza della call, al 10 luglio 

6. Prima discussione in vista del rinnovo della Giunta e del Responsabile 

In vista dell’Autunno e del rinnovo della Giunta, Claudio Bernardi propone uno 
scambio di idee sulla formazione della nuova Giunta. Ci si interroga su cosa abbia 
funzionato e cosa non abbia funzionato. 
Per il nuovo responsabile, si auspica un nome condiviso. 
Roberto Capone prende la parola per primo proponendo che i membri della giunta 
siano super partes rispetto alla loro responsabilità della singola sede; pensa, inoltre, 
che siano opportune maggiori deleghe e responsabilità ai singoli membri della giunta. 
Ornella Robutti auspica una visione di compattezza rispetto alla proposta del nuovo 
Responsabile. 
Francesca Tovena chiede di programmare incontri di ricerca più regolari e un 
maggiore confronto con le sedi; propone, inoltre, di avviare filoni di confronto anche 
per una chiara impostazione culturale. 
Ornella Robutti auspica un maggiore dialogo con le altre associazioni anche 
organizzando qualcosa in comune. 
Anche Carlo Toffalori è d’accordo con le proposte fatte sottolineando, però, che non
sempre ad una nostra apertura nei confronti delle altre associazioni è seguita 
un’adeguata risposta di queste ultime. 

7. Notizie dalle Associazioni 
Non ci sono notizie dalle associazioni.  

 
8. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

La riunione si chiude alle 19.30. 

il Responsabile del Gruppo   il Segretario verbalizzatore 

Claudio Bernardi Roberto Capone


